

Bayerischer Tischtennisverband Bezirk 12 Oberbayern-Süd – Jugend Einzelsport Simon Weber, Schwiftinger Straße 2, 86899 Landsberg

Tel.: 08191-9373520 / Email: si-weber@gmx.de / Mobil: 0178-1951189

Einzelsport Jugend in der Saison 2018/19

Mit dem 2. Bezirksranglistenturnier Jugend/Schüler B ist seit Kurzem die erste Saison in der neuen Struktur im Einzelsport der Jugend auf Bezirksebene beendet. Neben den neuen regionalen Strukturen gab es im Einzelsport der Jugend die wahrscheinlich größten Veränderungen auf der untersten Turnierebene: statt den früheren Kreiseinzelmeisterschaften und –ranglistenturnieren gibt es nun die Junior-Race-Turniere über die sich in unserem Bezirk zumindest die Jungen zur Bezirksebene qualifizieren können/müssen. Die Teilnahme ist dabei regional ungebunden und es ist sogar eine Teilnahme an mehreren JRT möglich.

Die meisten Diskussionen lieferte dabei das Spielsystem. Hier lassen die Regularien seit dieser Saison neben der "klassischen" Variante (Gruppen/K.O. bzw. Jeder gegen Jeden) auch das Schweizer System zu. Auch die Trennung nach Altersklassen kann (nur bei den JRT) aufgehoben werden.

Nachdem wir bei den JRT im ersten Durchgang der Ranglistenturniere die altersklassenunabhängige Variante getestet haben, sind einige Vereine der Bitte nach Feedback mit konstruktiven Rückmeldungen zu dieser Turnierform gefolgt. Bei den Aussagen war zwar wie erwartet alles dabei, jedoch hat sich insgesamt herauskristallisiert, dass eher wieder eine Trennung nach Altersklassen gewünscht wird, insbesondere um die jüngeren Teilnehmer nicht durch Spiele gegen wesentlich Ältere zu frustrieren. Diesem Wunsch sind wir dann im zweiten Durchgang gefolgt, in dem wieder innerhalb der verschiedenen Altersklassen gespielt wurde. Dabei wurde bei wenigen Teilnehmern das klassische System gespielt, bei vielen Teilnehmern das Schweizer System. Aus meiner Sicht ist das eine gute Variante, um einen sowohl sportlich als auch organisatorisch ausgeglichenen Turnierverlauf zu schaffen, und eignet sich auch zukünftig für die Qualifikation zu den Bezirksranglistenturnieren.

Organisatorisch liefen die Turniere sehr zufriedenstellend: Für alle 17 geplanten Veranstaltungen im Einzelsport konnten Ausrichter und Turnierleiter gefunden werden. Insbesondere konnten tatsächlich für die Bezirkseinzelmeisterschaft und die Bezirksranglistenturniere jeweils 4 JRT regional verteilt über den Bezirk angeboten werden. Es musste kein Turnier verschoben oder abgesagt werden, sogar trotz Schneechaos im Januar. Das war natürlich nur durch das Engagement der Turnierleiter sowie der ausrichtenden Vereine und deren Helfer möglich. Daher möchte ich mich an dieser Stelle nochmal herzlichst bei Martin Danner, Bernadette Schelle, Tobias Huber und Günter Strobelt sowie bei den Vereinen TSV Schondorf, TSV Unterpfaffenhofen-Germering, TSV Wolfratshausen, TSV Peiting, TTC Birkland, TSV 1847 Weilheim, SV Esting, TSV Otterfing, TSV Utting, TSV Moorenweis, SV Söcking, SF Gmund-Dürnbach und TSV Oberammergau für die Leitung und Ausrichtung der Turniere bedanken!

Natürlich funktionieren Turniere nur mit Teilnehmern. Daher möchte ich auch allen Trainern sowie Jugend- und Abteilungsleitern danken, die die Teilnahme ihrer Spieler

bei den Turnieren organisieren. Insgesamt 41 Vereine waren im Bezirk bei den verschiedenen Jugendturnieren vertreten, also etwa zwei Drittel der Vereine mit Jugendmannschaften. Wünschenswert wäre es natürlich, wenn wir diese Quote zukünftig noch erhöhen und insbesondere bei den weiblichen Konkurrenzen die Teilnehmerzahlen steigern können.

Die Ergebnisse aus den einzelnen Turnieren können jeweils im Internet auf der Bezirkshomepage und im Turnierkalender eingesehen werden.

Ausblick:

- Der Einzelspielbetrieb der Jugend wird in der kommenden Saison analog zur abgelaufenen Saison geplant. Jedoch bei allen JRT getrennt nach Altersklassen.
- Terminplan: Wird verschickt und auf der Homepage veröffentlicht. Die Termine (weitestgehend vorgegeben durch den Rahmenterminplan des BTTV) liegen ähnlich wie in der abgelaufenen Saison.
- Preise: Um einen einheitlichen Mindeststandard zu erreichen und Erfolge bei Turnieren angemessen zu würdigen, sollten neben Urkunden je Konkurrenz wenigstens ein Pokal für Platz 1 und Medaillen für Platz 2 und 3 ausgegeben werden.
- Neue Durchführungsbestimmungen, die Altersklassen werden ab 01.07.2019 umbenannt:

Jugend -> Jugend 18
Schüler A -> Jugend 15
Schüler B -> Jugend 13
Schüler C -> Jugend 11

Ich gehe davon aus, dass diese Umbenennung eher Verwirrungen schafft, als irgendeinen Nutzen. Achtet daher bitte bei der Ermittlung der Altersklasse eurer Spieler auf die in den Ausschreibungen angegebenen Jahrgänge, nicht auf den Namen der Altersklasse. Die Einteilung in 3 bzw. 2 Jahrgänge bleibt wie bisher.

Ich wünsche allen Spielern, die unseren Bezirk noch auf den anstehenden VBRLT, VRLT und dem Top 14 vertreten werden viel Erfolg!

Ansonsten freue ich mich auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit mit den Turnierleitern, Ausrichtern und den Jugendbetreuern im Bezirk, sowie auf hohe Turnierbeteiligungen in der nächsten Saison!

Simon Weber

BFW Jugend Einzelsport